

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	1
Extranjero (Unión Postal)	1
Número suelto	5
Id. alzado	10

OBRA NUEVA DE JULIO VERNE

La caza del meteorito

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma.

Hace constar dicha fuerza que la llave de la casa estaba en poder de una vecina pero que hasta la fecha las gestiones practicadas no han dado resultado alguno.

La benemérita del puesto de Petra ha dado cuenta también de haber detenido a un muchacho de 14 años de edad confeso de haber penetrado en la casa del predio «Son Martí» de Villafraña llevándose ocho pesetas.

El dinero pudo ser recuperado por haber manifestado el muchacho en cuestión que lo tenía escondido en una pared.

Dicho muchacho ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción.

Una agresión

La Guardia civil del puesto de Pollensa ha puesto en conocimiento de la autoridad gubernativa que anteayer mientras transitaba por la calle del Roser Vell de dicha villa el vecino Joaquín Ignacio Marquet, se vio de súbito agredido por el joven Juan Seguí Alberti, quien sin mediar palabra le dió varios golpes produciéndole diferentes contusiones.

El agresor fué detenido por la citada fuerza y puesto a disposición del Juzgado.

Según parece la agresión obedeció a resentimientos personales por cuestión de amores.

Notas municipales

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Gobierno y Policía, don Miguel Barceló; del de Fomento y Beneficencia, don Antonio Rebasa; del de Alumbrado, don Guillermo Serra; y del de Ensanche don Gabriel Fuster.

Para el lunes próximo se halla convocada la Comisión de Ensanche y Murallas para resolver algunos asuntos de su competencia.

El suicidio de Pollensa

Días pasados dimos cuenta de haberse suicidado en la villa de Pollensa, disparándose un tiro, la vecina de dicha villa Rosa Vicens Crespi. A raíz de dicho hecho el Juzgado ha venido practicando gestiones encaminadas a averiguar las causas que pudieron inducir a dicha mujer a atentar contra su vida.

Según parece el Juzgado, después de activas diligencias, ha ordenado la detención de los vecinos Bartolomé Villalonga Llompard, Lorenzo Villalonga Seguí, Guillermo Villalonga Seguí y Miguel Cánoves, por creerlos complicados en dicho suicidio.

Del Ejército

Destino en Menorca.—Existiendo una vacante de primer teniente en el escuadrón cazadores de Menorca, y debiendo ser provista en la forma que determina la legislación vigente, se ha dispuesto que se anuncie a pública subasta, a fin de que los oficiales de la expresada clase del arma de Caballería que deseen ocupar, lo manifiesten al Ministerio en el plazo de diez días, por conducto de las autoridades o jefes de Cuerpo de quienes dependan.

Aplos para el ascenso.—Lo han sido decretados cuando por antigüedad les correspondía los capitanes de infantería don Gabriel Gímar Espinosa, don Eugenio Floran Velasco de Medrano y Valtierra.

Licencia.—Se ha concedido un mes de licencia para pasar al extranjero, al capitán de infantería del regimiento de Inca don Jaime Soler Obrador.

Se ha concedido el retiro para esta ciudad al sargento de carabineros José Gamarra Pascual.

Destinos vacantes

Se hallan vacantes y han de proveerse por la Junta clasificadora de destinos civiles las siguientes plazas:

Ayuntamiento de San Juan Bautista de Ibiza (Baleares), 2.ª categoría, Portero, con 540 pesetas. Idem, 2.ª categoría: Recaudador municipal, 6 por 100 de cobranza. Fianza importe de un trimestre. Justificar poder prestaria.

Audiencia territorial de Palma (Baleares), 1.ª categoría, Mozo de estrados, con 650 pesetas y derechos de Arancel. Ser mayor de veinticinco años y acompañar certificado de antecedentes penales expedido por el Ministerio de Gracia y Justicia.

Las instancias solicitando los destinos que se anuncian han de tener entrada en este Ministerio hasta el 30 de Junio.

Las excursiones de «La Almudaina»

Excursión a Valencia

Ayer fueron en buen número los suscriptores que, a pesar de no conocer con exactitud ni la fecha ni los precios de nuestra excursión a Valencia, se suscribieron para tomar parte en ella, satisfechos como han quedado nuestros abonados de cuantas excursiones ha organizado LA ALMUDAINA.

Debemos recordar que estas excursiones son exclusivas para nuestros suscriptores.

La prensa de Valencia ha dado cuenta de nuestro viaje a Argel. He aquí como habla de dicho viaje el importante colega Las Provincias: «Telegrafían de Argel que desembarcó la expedición balear, siendo recibida por más de 10.000 personas, ocho bandas de música, las autoridades y varios Ayuntamientos.

Los expedicionarios fueron obsequiados con un luneli por la Cámara de Comercio.

Antes de reembarcar, el director de LA ALMUDAINA, organizador de la expedición, obsequió a las autoridades a bordo del vapor Miramar con un banquete.»

A la «Côte d'Azur»

Para la próxima saison, lanzamos el proyecto a bordo del Miramar, al regresar de nuestro viaje a Argel, de organizar una excursión a la Côte d'Azur.

La idea fué acogida con verdadera simpatía por los excursionistas, prometiendo muchos su asistencia.

Como se trata de un viaje de importancia, con tiempo pediremos datos, estudiaremos el trayecto y las poblaciones que podrán visitarse.

Fijamos este proyecto en el sitio preferente de nuestro programa para el año próximo.

Canje de carpetas provisionales

Habiéndose dispuesto por Real orden que se proceda al canje de las Carpetas provisionales emitidas en representación de los títulos de la deuda amortizable al 4 por 100, en virtud de lo determinado en el artículo 10 del Real decreto de 27 de Junio de 1908 cuya caja ha de dar principio, al día 16 del actual, la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que se lleve a efecto la indicada operación a partir de dicho día llevándolas a la presentación de esta Delegación de Hacienda las expresadas carpetas.

Se ha señalado para el canje hasta el día 30 de Julio próximo.

Audiencia

Señalamiento

Para el lunes próximo está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público con intervención del Jurado de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Jaime Beltrán, acusado del delito de homicidio frustrado.

Sostendrá la acusación el Abogado Fiscal sustituto don Joaquín Pascual.

Dicho procesado estará defendido por el abogado don Pedro Andreu y representado por el procurador señor Ramis.

Las reclamaciones

contra las elecciones municipales

Por Real orden circular del ministerio de la Gobernación dirigida a los gobernadores civiles y publicada en la «Gaceta», se dispone:

Primero. Que recuerde V. S. a los alcaldes presidentes de los Ayuntamientos donde se hayan presentado reclamaciones contra la elección, el más exacto cumplimiento de lo prevenido en el artículo 5.º del citado real decreto de 24 de Marzo de 1891, haciendo inmediatamente efectiva la penalidad marcada en su apartado 3.º, cuando por negligencia no resulte efectuado el servicio en la forma y plazos prevenidos, recogiendo el expediente como se especifica en dicho mandato legal.

Segundo. Que por las comisiones provinciales se cumpla con todo rigor lo dispuesto en los artículos 6.º y 7.º del Real decreto de referencia, cuidando que los acuerdos se publiquen en los Boletines Oficiales en el plazo fijado y se comuniquen a los Ayuntamientos e interesados inmediatamente y en la forma señalada en el apartado 11 del artículo 2.º de la ley de 19 de Octubre de 1889, y artículo 27 del reglamento de 22 de Abril de 1890.

Cuando no resulte comprobada o evidente la causa de fuerza mayor que ju-

la política y administración, sino que debe dar, asimismo, un buen ejemplo al pueblo. Pueden los parisienses sonreírse cuanto quieran cuando se les habla de aquel incidente, pero no nos privarán de creer y opinar que su pública protesta contra un espectáculo impropio, le honra extraordinariamente. No pedimos a nuestro presidente Fallières, sino que imite a su colega del Norteamérica, pues manifestando públicamente su disgusto por los espectáculos impropios, no solamente prestará un señalado servicio al país, si que se conquistará también la estima de las personas decentes de todas las naciones del mundo.»

El día 15 de Agosto se representará en Pradas (Rosellón) el hermoso drama de Alfonso Daudet, «La Arlesiana», música del gran Georges Bizet.

La obra ha sido traducida por un distinguido literato al rosellonés.

La representación será en plena naturaleza lo que contribuirá a dar realce a la obra.

La interpretación correrá a cargo de una compañía catalo-rosellonesa dirigida por el primer actor Jaime Borrás.

Nutrida orquesta y gran masa coral interpretará la magna partitura de Bizet.

Con motivo de este acontecimiento artístico las Compañías de ferro-carriles establecerán una rebaja de precios para dar más facilidades a los que deseen asistir a la representación.

En algunos colegios belgas, para facilitar el estudio de botánica y aficionar a los niños al cultivo de las plantas, se hace que cada alumno cultive por sí mismo un pedacito de jardín.

En Suiza se practica el mismo sistema y se ha constituido una Sociedad de horticultura que proporciona a los niños plantas para que las cultiven en sus domicilios. Después de un tiempo se hace una pequeña exposición con las plantas así cultivadas.

Así se hacen vigorosos los pueblos. Cada ciudadano agricultor que se conozca, es un arma de combate que se inventa para su patria.

Argos.

PALMA

El Ilmo. señor Obispo al regresar de Roma fué a Olot para enterarse de como se encuentran los trabajos para los misterios que deben colocarse en Lluch, habiéndolos encontrado bastante adelantados. Parece que dichos misterios resultarán notabilísimos. Ya hay un buen número de ellos que dentro de poco serán moldeados y concluidos.

El Secretario del Gobierno civil dió ayer las ordenes oportunas a la policía para que desalojara de unas viviendas de la carretera de Lluchmayor a unos gitanos que tenían convertidas dichas casas en verdaderas pocilgas con peligro de la salud pública.

La guardia civil del puesto de Pollensa ha denunciado al Juez municipal a dos empleados de la empresa de consumos de dicha villa por haberse apoderado de 32 litros de vino que un vecino conducía de un depósito de su propiedad legalmente autorizado a su domicilio particular, negándose a devolverlo a pesar de presentarles los correspondientes talones de haber satisfecho el adeudo.

La Banda Municipal tocará esta noche en la fiesta de la Santísima Trinidad las piezas siguientes:

- 1.º «Alma de Dios» paso-doble, Serrano.—2.º «El Duq de la Africana» célebre jota, Caballero.—3.º «Alma de Dios» gran fantasía, Serrano.—4.º «Bohemios» fantasía, Verrens.—5.º «Agua Azucarillos y Aguardiente» fantasía, Chueca.—6.º «Sangre Mora» mazurka, Valverde.—7.º «Viva la Jota» paso-doble, Marquina.

Para este mes están anunciadas las siguientes peregrinaciones a Lluch.

Día 6.—La del pueblo de San Juan.

Día 21.—La de Banyalbufar—llegará el 20 por la tarde.

Día 24.—La de las escuelas de San Alfonso M.º de Ligorio.

Día 29.—(noche) La del Molinar.

La banda del Regimiento Infantería de Palma, está ensayando una marcha compuesta por el organizador de la Catedral don Joaquín Engrohat, é instrumentada por el profesor don Andrés Gelabert. Dicha composición titulada *Marcha Enearística* se estrenará en la procesión del Corpus de la Catedral.

Hemos sido invitados por el autor para asistir al ensayo el próximo martes.

Programa que ejecutará la Banda Mallorquina en la fiesta de la Trinidad en la plaza del Socorro.

«Día de Reyes» machicha paso-doble, Lleó.—«La Tempestad» fantasía, Chapi.—«Las Brionas» fantasía (a Preludio), coro de las beatas, (c Tientos, (d La Maquinista (e Kumda, Calleja.—«¡Bendita seas!» val-

ses, Soler.—«La Cañamoner» preludio, Torregrosa.—«Serenata Española», Bher.—«La Pilarica» paso-doble, Ravizza.

En la plaza de la Libertad fué ayer maltratado de obra por dos individuos el dueño de un taller de carpintería, produciéndole una fuerte contusión en la ceja derecha.

Ambos agresores han sido denunciados por la policía al Juzgado respectivo.

Han sido denunciados al Alcalde de Manacor varios vecinos por infracción de las Ordenanzas Municipales.

Las obras que se verificarán por administración en los edificios provinciales durante el finido mes de Mayo ascendieron a 971'91 pesetas distribuidas en la siguiente forma:

Casa Palacio de la Diputación provincial, 6'75 pesetas; Hospital, 382'82 id.; Inclusa, 70'32 id.; Casa Consulado, 10 id.; Escuela de Artes é Industrias, 501'32 id.

Ayer fué curado en la casa de socorro un anciano que había caído, produciéndose ligeras contusiones.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular encargando a los Alcaldes de los pueblos de la provincia que le remitan a la mayor brevedad un cuadro estadístico relativo a la beneficencia municipal de su pueblo respectivo en el que conste los gastos causados en su sostenimiento, recursos propios, subvenciones ó consignaciones en los presupuestos respectivos que se dedican a satisfacerlos y número de enfermos, desvalidos ó acogidos a quienes ha prestado asistencia y cuantos datos y observaciones estimen pertinentes, haciendo constar si las necesidades de la beneficencia municipal quedan bien atendidas con los elementos de que se disponen, expresando en su caso las necesidades ó deficiencias de que adolecen.

Las limosnas depositadas en el cepillo del Santo Cristo de la Sangre que se venera en la Iglesia del Hospital, durante el mes de Mayo último ascienden a 795'56 pesetas.

TURISMO

Excursionistas mallorqueses

He aquí los terminos con que da cuenta la *Voz de Menorca* de la excursión realizada por el Ateneo Científico de aquella isla, a Miramar, prueba de la constante solicitud del Archiduque para el fomento del turismo:

«A las 7 de la mañana salieron de Palma 26 excursionistas, en seis ligeras jandinas. Desde los primeros momentos pudieron admirar la feraz campiña de Mallorca. En Valldemosa recorrieron la población visitando la notable Cartuja, obra de arte que encierra multitud de cuadros, frescos y reliquias de inestimable valor. En Miramar, deliciosa finca de Su Alteza el Archiduque de Austria Luis Salvador, encontraron al propietario quien al enterarse de que aquellos turistas procedían del Ateneo Científico de Mahón a cuya sociedad perteneciese Su Alteza como socio de honor, quiso personalmente acompañar a los visitantes recorriendo la posesión y haciéndoles notar cuantas bellezas encierran aquellos paisajes verdaderamente espléndidos.

Después de un paseo de dos horas obsequió S. A. a los excursionistas mandando servirles rica cerveza austriaca en una espaciosa terraza contigua al palacio de Miramar.

S. A. demostró al Presidente del Ateneo cuan complacido se sentía por la visita y por haberle nombrado el Ateneo su socio de honor. Contestóle el señor Victory con sentidas frases de agradecimiento por las atenciones recibidas y por las muestras de simpatía con que el señor Archiduque distingue al Ateneo.»

Excursionistas catalanes

Entre los turistas que formaban parte de la expedición organizada por el «Turismo Marítim» figuraba el distinguido autor dramático Sr. Morató, quien ha condensado en un artículo las impresiones del viaje. De él traducimos los siguientes párrafos que hacen referencia a la visita a Miramar y a la favorable acogida que les dispensó S. A. el Archiduque de Austria:

«¿Quién es? Después de haberse marchado nos lo dicen: es el Administrador general del Sr. Archiduque de Austria, que ha venido para invitarnos a visitar las posesiones.

«¡Aprisa, aprisa, que después de comer iremos!»

«¡Y ya estamos! Por el marco de una puerta aparece una figura como de gigante. Un viejo kapis marino, cubre su frente sudorosa. Mechones de cabellos indomitos y rojizos, encuadran el rostro lleno y sanguíneo; en el que aparecen los indiscutibles hilos de una mal sembrada barba, bajo la que una vieja levita conforma un pesado busto.

«Tengo mucho placer en saludaros y en recibirlos.»

Y el Archiduque que nos habla siempre afablemente en correcto mallorquín, que se trueca en francés cuando es a una dama francesa a la que habla, y en alemán, cuando es a un compatriota suyo, que forman parte de la excursión. Y se extraña grandemente de que aquellos extranjeros no hablen todavía el catalán.»

Excursión a las cuevas de Artá

Leemos en *La Voz de Menorca*. «Anoche se reunió en el Ateneo Popular la Comisión encargada de organizar la excursión a las cuevas de Artá que debe verificarse, saliendo de este puerto a las diez de la noche del día 23 del corriente y regresando el día 24 a la misma hora.

Los reunidos acordaron imprimir actividad a los trabajos de propaganda, paralizados hasta hoy a causa del largo plazo que faltaba para realizarse la expedición.

Los inscritos pasan ya de un centenar, confiándose en que el número será muy grande dado el carácter de la excursión y lo económico de los precios.»

De Sociedad

Con motivo del pase a situación de retiro por cumplir la edad reglamentaria, de nuestro paisano el teniente coronel de la Guardia civil don Martín Pizá, dice de él entre otros párrafos, «El Ejército Español» lo siguiente:

«En las postimerías de su vida militar, cuando el bandolerismo estaba en su mayor apogeo, fué destinado a mandar la comandancia de Sevilla, y robusteció el concepto que siempre había merecido de hombre energético y de soldado valiente.

Con tal acierto organizó la persecución del bandolerismo, que en pocos meses consiguió dar muerte a cinco de los bandidos, capturar a varios de ellos y descubrir a muchos de los encubridores que fueron encerrados en la cárcel de Estepa.

Para dirigir la persecución se estableció en La Roda, y solo con su ordenanza recorrería aquella zona infestada de criminales audaces, dirigiendo el servicio y dando ejemplo a sus subordinados.»

Se halla enfermo en Manacor nuestro estimado amigo el maestro de la Capilla de la Catedral don Antonio José Pont Llodrá, hermano del Director de «La Gaceta de Mallorca» don Andrés.

Desearnos su pronto restablecimiento.

A bordo del vapor «Bellver» llegaron ayer mañana de Barcelona entre otros pasajeros:

Don Antonio Massanet, don Manuel Villalonga, don Antonio Pabellones y familia, don Emilio Esteba, don Rafael Blanes y señora, don Francisco Aguiló, don Salvador Florence, don Antonio Colom, don Nicolás Más, don Pedro Sureda y don Sebastián Sastre.

El distinguido literato Santiago Rusiñol ha terminado la traducción catalana de la jocosa obra de Alfonso Daudet, «Port-Tarascon».

Se halla enfermo de algún cuidado si bien se ha notado una importante mejoría en su enfermedad, el Ilmo. señor Obispo de Menorca.

Hacemos votos por su restablecimiento.

Se halla en Palma de regreso de Roma, nuestro distinguido amigo el M. I. Sr. don Mateo Rotger, canónigo.

Ayer tarde salieron para Barcelona en el vapor «Baleaz», entre otros pasajeros.

Don Emilio Aiguacil, don José Anglada, don Eduardo Guimerá, don Juan Jordan, don Juan Villalonga, don Miguel Sureda, don José Miró, don Manuel Lete, don José Carreras, don Miguel Mayol, don Guillermo Dexamler, don Juan Colom, don Gabriel Oliver, don Pablo Batlle y don Juan Gelebert.

En el mismo vapor se embarcó el conocido comerciante don Fernando Alzamora.

También salió para la ciudad condal el secretario del «Centre Catalá» don Antonio Oliart, quien pasa a aquella ciudad con el triste motivo de asistir a las funerales de una hermana suya.

En el vapor «Isla de Menorca» llegaron ayer de Mahón, entre otros pasajeros. Don Antonio Saca, don Antonio Seria, don Bartolomé Bisquerra, don Francisco Beltrán, don Juan Estrada, don Juan Miguel y don Ricardo Oliver.

Dos robos

En la villa de Lluchmayor, que según parece menudean los robos de algún tiempo a esta parte, se ha cometido estos días otro en la casa posada del vecino de dicha villa Miguel Garau Mas, cita en la calle de Gracia n.º 34.

Los ladrones aprovechando la ausencia de los dueños registraron dicha habitación llevándose del cajón de una cómoda un reloj de oro de señora con las iniciales M. G., una cadena del mismo metal, dos sortijas y dos alfileres, dejando en el mismo cajón en desorden otras alhajas.

En las puertas, ni ventanas no se apreció fractura ni indicio alguno de haber sido forzadas.

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

«Príncipe»

Cucabo

Quando Santiago Chambige compró un soberbio «colley» de hocico de lobo, orejas alargadas y pelo blanco y negro, experimentó una verdadera alegría.

Empezaron más tarde para él las preocupaciones, de las que hasta entonces había estado por completo desposeído su existencia de soltero. Hubo más; tuvo que ajustarse por completo a su nuevo aspecto de dueño de semejante perro.

Como se trataba de un perro inglés, juzgó necesario hacerse afeitár el bigote que hasta entonces había cuidado escrupulosamente, y no llevar otros trajes que los de tonos claros a grandes cuadros, ostentando al propio tiempo gruesas zapatonas sin tacón y de punta redonda. Había que reconocer que *Príncipe* bien se merecía todos estos sacrificios. ¡Era un hermoso perro!

Santiago Chambige tuvo el orgullo de ver a los paseantes, que se volvían para contemplar con orgullo el perro. Sentía la misma satisfacción de que se hallan poseídos los padres que tienen un bebé hermoso, admiración de todo el mundo. *Príncipe* obtuvo por todas partes un gran éxito.

Algunas bellas señoras lo acariciaban con sus enguantadas y perfumadas manos.

En el bulevar, cuando Santiago pasaba, recto y estridido, paseando su perro, muchos muchachos se volvían, diciendo: «¡Qué perro más hermoso!»

Santiago entonces agradecía el elogio y se sentía completamente dichoso por tener aquel perro.

Príncipe agradaba indudablemente a las mujeres y Santiago sabía explotar su vanidad de poseedor del animal.

Cuando en los paseos veía alguna joven que le agradaba, azuzaba el perro y éste iba a frotarse cariñosamente contra la muchacha. Entonces, el entablar conversación era facilísimo: «Perdone usted, señorita... Tiene usted un perro muy bonito, caballero...» Y ya todo marchaba como una sda.

Como *Príncipe* era natural de Inglaterra, Santiago se creyó en el caso de aprender el inglés.

Además, el perro no respondía más a las observaciones hechas en su lengua de origen.

Cuando Santiago le decía «ven aquí» no hacía caso, siendo preciso que el amo le gritara la frase en inglés. De esto vino en que la educación de Santiago se completara en un modo perfecto.

Los amigos de Jack—ahora Santiago se llama Jack—tomaron gran afecto al perro y le permitieron que alternara en sus jugadas de *bridge*, que seguía con ojos muy atentos, y muchas veces le pedían el favor de acompañarle para partir la admiración que la gente sentía por aquel señor, que tenía un hermoso perro.

En suma, tan importancia le dió su perro a Santiago, que éste llegó a hacerse popular gracias a él, y hasta tuvo la suerte de Manchester de trabar relaciones, en una Exposición canina, con un rico comerciante, que le confirió su representación en París lo que le valía cincuenta mil francos.

Por el perro entró también en relaciones con el millonario Mr. Jassudah Cahnton, casándose más tarde con su hija, la cual la llevó de dote tres millones y muchas esperanzas.

Príncipe se había portado. Santiago Chambige tuvo su casa de campo en los alrededores de París, su sitio en todos los teatros y una personalidad bien conocida.

Cuando el perro envejeció fué enviado al campo, donde vío deslizarse monótonamente su vida.

Allí murió, después de haber ayudado a su dueño a escalar la vida.

He aquí para lo que sirve tener un hermoso perro.

JOSÉ DE BARYS

Lecciones y Comentarios

«Zuloaga, torero?—Justos elogios al presidente Taft.—«La Arlesiana» en rosellonés.—Enseñanza provechosa.

El gran pintor Zuloaga es uno de los hombres más modestos del mundo. No se muestra orgulloso de su maestría artística de su gloria, ni de su autoridad.

Pero hay algo de que Zuloaga se enorgullece, y es de sus grandes condiciones de torero. Este descubrimiento lo debemos al «Gil Bias», de París.

Veán ustedes los detalles que da del caso el periódico parisiense:

«Zuloaga se hallaba recientemente en Sevilla. Una fiesta amistosa se dió en honor suyo. Y en la plaza, donde se daba una corrida «de novios» (aqué clase de corridas serán estas de que habla el «Gil Bias»), 500 personas pudieron ver, vestido con el traje tradicional, al maravilloso colorista, que hundía su espada en la «nuca» de un toro de tres años, con una decisión que demuestra que, si sabe manejar el pincel, sabe también matar, sin hacerla sufrir, a la temible fiera.»

¡Y aquí, sin enterarnos!

Refiriéndose al hecho de haber abandonado el presidente Taft de los Estados Unidos, un teatro, en el cual se ofrecía una función que aquel digno magistrado consideró indigno de aquel lugar dice el «Gaulois» de París:

«Sin tratar de hacer gala de una virtud hipócrita, comprendió el presidente Taft que no se limitan los deberes de su cargo

TELEGRAMAS

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 5 a la 1
Dos suicidas
Comunican de Albacete que un individuo se arrojó a una acequia del término de Tobarra, pereciendo ahogado.

Añade el despacho que en el pueblo de Salobre se suicidó disparándose un tiro el vecino Eugenio López.

La circulación de automóviles
Ha sido aplazado hasta nueva convocatoria el Congreso internacional que tenía que celebrarse en Viena para reglamentar la circulación de automóviles.

Efectos de una tormenta
Desde Huesca dan cuenta que una fuerte tormenta ha causado grandes perjuicios a los campos.

Una chispa eléctrica destruyó un tejado y derrumbó una pared.

Niño arrollado por un tren
Dicen de Granada que el tren correo de Madrid arrolló cerca de dicha capital al niño Manuel Polo, matándole.

Merry del Val en Madrid
Madrid 5 a las 14:35.

Procedente de Cádiz ha llegado a esta Corte nuestro representante en Marruecos el señor Merry del Val.

Fue recibido en la Estación por el subsecretario del ministerio de Estado y otros altos empleados.

Merry del Val se muestra reservadísimo, habiendo manifestado que viene para hablar con el Gobierno.

Añadió que nada puede decir de los asuntos de Marruecos, los cuales son delicadísimos para ser tratados ligeramente.

El Rey en San Sebastián
Comunican de San Sebastián que ha llegado a dicha ciudad S. M. el Rey don Alfonso en el subexpreso.

Esperábanle en la Estación todas las autoridades.

Don Alfonso permanecerá breves momentos en San Sebastián, dirigiéndose a Pasajes y luego a un pueblo de la Frontera francesa.

Millonario fallecido.—Testamento curioso
Dicen de París que ha fallecido el millonario Chaudar.

En su testamento destina el finado doscientos mil francos para los funerales.

El cadáver estará dos días expuesto al público en el suntuoso Palacio que habitó en vida.

El féretro fue construido hace dos años; es de amaranto con adornos de cobre cincelado.

Los invitados al entierro ocuparán suntuosas carrozas estilo Luis XV.

En la ceremonia fúnebre que ha de celebrarse en la iglesia tomarán parte las orquestas y cantantes principales de los teatros.

Se ha construido una tribuna al lado de la tumba desde donde se pronunciarán discursos necrológicos.

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 5 a las 18

El entierro del cadáver del ilustre compositor Isaac Albeniz promete resultar, mañana una gran solemnidad y una verdadera manifestación de duelo.

El cadáver es esperado a las 10 de la mañana.

Muchas sociedades científicas, literarias y musicales han ofrecido concurrir al acto, entre ellas el Ateneo Barcelonés, «Catalunya Nova», «Scho la Cantorum», «Orfeo Catalá», «Asociación Wagneriana», Asociación de los Coros de Clavé y otras muchas.

Asistirá también el Ayuntamiento en corporación y representaciones de la Diputación, del Fomento del Trabajo Nacional, y de la Económica de Amigos del País.

Propónense igualmente asistir algunos senadores y diputados por Cataluña.

Voluntario de Africa fallecido en la miseria
Ha fallecido, en medio de la mayor miseria, el voluntario de la guerra de Africa, Domingo Montañana, que por haber salvado la vida del general en jefe O' Donnell, fué recompensado su heroico comportamiento con la cruz de San Fernando.

Las insignias pagóselas la propia Reina doña Isabel II quien además quiso felicitarle personalmente.

Muy variable ha sido el tiempo que ha reinado durante todo el día, en esta ciudad.

A eso del medio día ha llovido, la temperatura continúa siendo bastante templada.

El mar aparece algo picado.

Disgusto de los republicanos.—Comentario.

Siguen los diarios de esta ciudad comentando el disgusto de los republicanos a causa del aplazamiento de la Asamblea para la constitución del partido republicano único.

Atribúyese a los nacionalistas el secreto deseo de conservar su personalidad y no fundirse con los demás en un solo partido.

El diario «El Poble Catalá», órgano de los nacionalistas, guarda el más completo silencio sobre el asunto.

Semanario denunciado
Ha sido denunciado el semanario ácrata titulado «Tierra y Libertad» por publicar artículos excitando al asesinato.

Encuadernadores en huelga
Se han declarado en huelga los encuadernadores de la imprenta Tasso.

Los huelguistas reclaman que las horas de trabajo se reduzcan a nueve, al igual de lo establecido en las otras imprentas.

Suscripción.—El homenaje
Se ha abierto una suscripción para costear un mausoleo dedicado a los Mártires de la Independencia.

Ante los féretros de éstos, expuestos en la Catedral, desfila muchísima gente.

Los gremios, aprovechando la festividad del domingo, han acordado asistir todos al homenaje que mañana ha de celebrarse en honor de los citados héroes.

El ayuntamiento de San Boy de Lluisanés, patria del héroe Gallifa, asistirá en corporación.

También han ofrecido asistir al homenaje los Coros de Clavé y el «Orfeo Catalá».

Corresponsal
MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Madrid 5 a las 18:35

Viajeros mallorquines que abandonan la Corte
El andén de la estación ha estado hoy muy animado por la colonia mallorquina, que ha ido a despedir a importantes personalidades de Palma.

Han salido: el Senador del Reino don Fernando Truyols que marcha a Barcelona y a sus posesiones de Perallada.

Para Barcelona y Palma ha salido el Director de la «Isleña Marítima» don Sebastián Simó.

También ha salido para Palma el comerciante don Mateo Torres.

Entre los que han acudido a despedirles figuraba el señor Conde de Sallent.

Han salido igualmente para Palma varios jóvenes mallorquines procedentes de Toledo, examinados en la última convocatoria de aquella Academia militar.

Corresponsal.

A la hora de cerrar esta edición, las nueve de la noche, no habíamos recibido todavía la acostumbrada conferencia telegráfica a que estamos abonados, y que, a las seis de la tarde, deposita diariamente nuestro corresponsal teleográfico en Madrid.

ESPECTACULOS
Plaza de Toros
Segunda novillada para hoy, 6 de Junio, en la que se lidiarán cuatro novillos de la ganadería de Don Eduardo Albacar, los cuales serán capeados, banderillados y muertos a estoque por las cuadrillas que dirigen los diestros Canario y Mestizo.

Entrada general de Sombra, 1'00 pesetas.—Medio de id., 0'60 id.—Entrada general de sol, 0'70 id.—Medias de id., 0'40 id.

Lirico
Función de cinematógrafo todos los días con variado y escogido programa y estrenos diarios.

La Protectora
Todos los días laborables de 6 y media a 11 y domingos y días festivos de 3 y media a 1 funciones de cinematógrafo.

TEODORO LORENTE
LEYENDAS DE ORO
Poesías de los principales autores dertos vertidas en rima castellana.
PRECIO: 2 REALES
Muntaner, en la librería de Amengual y De venta Cadena 2, Palma.

tifique la demora en los acuerdos de las comisiones provinciales, impondrá V. S. la penalidad mercada en el artículo 7.º del Real decreto citado, dando cuenta a este ministerio de las providencias que adopte V. S. en este sentido.

La Semana Deportiva

La «Schola Choral» de Tarrasa
Se ha recibido una carta del Director de esa Schola don Juan Llongueras, en la que dice que entre los coristas de ambos sexos reina gran entusiasmo para pasar a Palma en los días de la Semana Deportiva, y que entre ellos se hacen varios preparativos para que su excursión deje gratos recuerdos entre los mallorquines, ensayándose con gran entusiasmo las piezas que deben estrenar en nuestro primer coliseo.

Además indica en la misma, que les acompañará en su excursión artística, el aplaudido músico don Enrique Granados, que tanto tiempo hace que no ha visitado Mallorca.

La Schola Choral, habiéndole sido imposible fletar un vapor de la Islaña Marítima, de acuerdo con el Director de la misma don Sebastián Simó, fletarán un vapor de Barcelona donde además de los coristas, vendrán unos trescientos turistas para pasar en Palma tres días.

Nuestro deseo más vehemente es de que halle la acogida que se merece una institución tan aplaudida como es la Schola Choral de Tarrasa.

Continúan recibiendo en el «Fomento del Turismo» donativos para los festejos populares de la «Semana deportiva.» Ultimamente se han recibido los siguientes:

Del Fomento Agrícola de Mallorca 150 pesetas.

Caja de Ahorros y monte de Piedad 100 idem.

Del Club Balear 100 idem.

Para preparar la concurrencia de parejas de payeses al concurso de bailes típicos de Mallorca, hoy saldrán a hacer una visita a algunos pueblos los señores Fortuny, Torres, Barnils, Roses y el Director del Orfeo Mallorquí. Ya se tienen ofrecimientos de parejas de baile que disfrutan de justa fama y que han prometido tomar parte en el concurso.

La Comisión ejecutiva de la «Semana Deportiva» trabaja asiduamente para la organización de festejos.

Hoy anuncia grandes carreras a pie que se celebrarán el día 1.º del próximo Julio a las 5 de la tarde.

Para la carrera de resistencia hay premios 200, 100, 50 y 25 pesetas.

Para la de velocidad los hay de 50 y 25 pesetas.

Se organizan también carreras de obstáculos y otras diferentes.

De las islas

Mahón
El capitán de artillería, señor Nogués, continúa en estado grave, temiéndose un fatal desenlace.

Esta mañana en una camilla ha sido trasladado al Hospital Militar de esta plaza.

Desde el día 18 al 31 del pasado Mayo, no se registran mas que dos defunciones en esta población, lo que demuestra que el estado sanitario es satisfactorio.

Ayer llegaron en el vapor correo Monte Toro dos señores ingenieros, que dirigen y explotan las minas de lignitos en Alcudia, con el fin de colocar en este mercado aquellos carbones.

Muro
Por iniciativa de don Francisco Campomar, secretario del Ayuntamiento de ésta, secundada por el inteligente e ilustrado médico don Gabriel Carrío, vuelve a renacer la tradicional fiesta de San Juan, que ya teníamos en olvido. Por los preparativos que se van haciendo, creo resultará una de las más lucidas y pomposas que hayamos presenciado en esta villa. Seguidamente que esté ultimado el programa de los festejos lo daremos a conocer.—C.

Federación de sociedades agrícolas de Baleares

Para las diez de la mañana de ayer estaban convocados en el local del Sindicato agrícola Balear los representantes de las sociedades Agrícolas de Baleares al objeto de discutir y en su caso aprobar el reglamento por que debe regirse la Federación.

A esta hora se congregaron en el salón de actos del Sindicato agrícola unos 40 representantes de las diferentes agrupaciones agrícolas de Mallorca.

Abierta la sesión, el vicepresidente don Honorato Salom, dió lectura al reglamento por que debe regirse la sociedad, recomendando a los reunidos se dignasen hacer todas las observaciones que creyeran oportunas, pues presentaba su trabajo sin ninguna pretensión.

Una vez leído integro dicho reglamento se dió principio a la lectura de cada artículo a fin de que pudiera ser discutido con detenimiento.

El reglamento, a excepción de un artículo, que trata de la formación de los tribunales arbitrales, para evitar y en lo posible arreglar las cuestiones que surjan entre los socios, fué aprobado por unanimidad.

Esto no obstante, se acordó que la aprobación de éste no tenga fuerza legal hasta la próxima reunión,

para que pueda ser examinado por todas las sociedades agrícolas de la provincia.

A continuación damos un pequeño extracto del reglamento, para que nuestros lectores puedan formarse cargo de la importancia de la nueva agrupación.

El objeto de la Federación es el procurar el fomento y defensa de los intereses agrarios de la provincia en general y en particular de cada una de las sociedades.

La federación gestionará de los poderes públicos que se le reconozcan la personalidad jurídica para todos los derechos y beneficios otorgados por las leyes hasta hoy y que más adelante se otorguen a las Cámaras Sindicatos agrícolas y Cajas rurales.

Procurará difundir entre los socios los conocimientos que crea convenientes, como precios de semillas, abonos, etc., etc., dando conferencias públicas.

Se procurará que siempre que deban probarse máquinas agrícolas se haga en terrenos de diferente calidad a fin de conocer las ventajas en cada uno de ellos.

Se pondrá en relación con todos los países abastecedores de las materias necesarias a nuestra agricultura, así como de los países consumidores de nuestros productos, dando a conocer por medio de los periódicos profesionales las notas de precios.

La Federación procurará por todos los medios, adelantar y fomentar la agricultura e industrias anexas, con exposiciones y concursos de útiles de agricultura y ganado.

Gestionará que en las escuelas públicas, se den lecciones teóricas y prácticas para fomentar en los niños el cariño a la agricultura.

Exposición de productos
A fin de facilitar las operaciones de los productos, y el conocimiento de las ventajas y conveniencias de las máquinas agrícolas, se instalará en el local social, una exposición permanente de los productos agrícolas y maquinaria agrícola, con las notas de los precios y cantidades que se hallen a disposición de ser enagenadas.

Los expositores pagarán una pequeña cuota, cuota de que estarán exentos los socios de la Federación.

Las muestras de los productos que se hayan vendidos quedarán depositadas por espacio de 8 días, a fin de que los compradores puedan comprobarlos con las mercancías.

El restante articulado se refiere al régimen interior de la sociedad, derechos y obligaciones de los socios y cargos de los individuos de la Junta Directiva.

En la reunión reinó el mayor entusiasmo entre los miembros de las diferentes agrupaciones agrícolas de la isla.

Por el apoyo y decisión que prestaron a la aprobación del reglamento puede darse como constituida ya la importante entidad Federación Agrícola Balear, que tantos beneficios esta llamada a dar a la clase agrícola en general.

Concurso provincial de ganados

Ganado caballar, asnal y mular
Yeguas apropiadas para la producción de caballos de silla

Primer premio de 100 pesetas a una yegua inglesa de don Francisco Comas Pascual, de Palma.

Segundo de 50 pesetas a una yegua de raza mallorquina de don Gabriel Bibiloni Jaume, de Puigpuent.

Mención honorífica: Desierta.

Lotes de potros ó potrancos de condiciones adecuadas para la silla

Primer premio de 100 pesetas a dos potrancos anglo-españoles de don Pedro Mir Mir, de Mahón.

Segundo premio de 50 pesetas a un potrero y una potrancia anglo-españoles de don Antonio Mascaró de Mercadal (Menorca).

Mención honorífica: Desierta.

Caballos sementales de aptitud para el tiro ligero

Primer premio de 150 pesetas a un caballo hispano-anglo-arabe de don Lorenzo Gomila Carreras, de Mahón.

Segundo premio de 75 pesetas a un caballo mallorquín de don José Pons Llobes, de Calviá.

Mención honorífica: Desierta.

Yeguas para la producción de caballos de tiro ligero

Primer premio de 100 pesetas a una yegua mallorquina de 10 años de D. Miguel Payeras Martí, de Búger.

Segundo premio: Desierto.

Mención honorífica a una yegua mallorquina de 4 años de don Miguel Payeras Martí, de Búger.

yegua mallorquina de 7 años de don Juan Salóm Cabrer, de Calviá.

Segundo premio de 50 pesetas a una yegua mallorquina de don Matías Bibiloni Morey, de Palma.

Mención honorífica a una yegua mallorquina del señor marqués de Vivot.

Lotes de potros ó potrancos adecuados para el tiro pesado y labores agrícolas

Primer premio de 100 pesetas a dos potrancos mallorquines del señor marqués de Vivot.

Segundo premio y Mención honorífica Desiertos.

Garajón de raza legítima del país

Primer premio de 400 pesetas a un garajón de don Felipe Villalonga Mir, de Puigpuent.

Premio de 200 pts de la Asociación de Ganaderos del Reino a un garajón raza del país de don Pedro A. Servera, de Palma.

Segundo premio de 150 pesetas a un garajón de raza del país de don Juan Salvá Cabrer, de Calviá.

Mención honorífica a un garajón de don Juan Carreras Pons, de Mahón.

Burras de vientre de raza legítima del país

Primer premio de 200 pesetas a una burra de don Alejo Rosselló, de Manacor.

Segundo premio de 75 pesetas a una burra de don Juan Juaneda Calafell, de Palma.

Mención honorífica a una burra del país de don Antonio Alcover, de Lluchmayor.

Asnos ó burras nacidos y criados en Baleares

Primer premio de 100 pesetas a un asno menor de 4 años, raza del país de don Antonio Alcover, de Lluchmayor.

Segundo premio de 50 pts. a un asno menor de 4 años raza del país de don Antonio Nadal, de Algaida.

Mención honorífica a un asno menor de 4 años raza del país, de don José Rosselló Roig, de Manacor.

Yunta de mulas ó mular destinadas a las labores agrícolas

Primer premio de 200 pts. a una yunta de mulas mallorquinas, de don Miguel Romaguera, de Palma.

Segundo premio de 100 pts. a una yunta de dos mulas romas de don Antonio Caldeés de La Puebla.

Mención honorífica: Desierta.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

Procedente de Mahón llegó al amanecer el vapor correo «Isla de Menorca», conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

De Barcelona llegó a las siete de la mañana el vapor correo «Beliver», conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

A las seis y media de la tarde salió para Barcelona el vapor correo «Balear», embarcando numeroso pasaje, carga y valija.

Despachados: Para Argel, el laud «San Antonio» con efectos.

«El laud «San Antonio» para Gandía con efectos.

«Hoy saldrá para Mahón el vapor «Isla de Menorca».

Valores Locales

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-Carril, etc.

CULTOS

Para hoy
Jubilios de Coarresta Heras
Concluyen en el Socorro dedicadas al Santo Cristo de la Trinidad y a San Nicolás de Tolentino; a las siete y media misa de Comunión general para los Cofrades de la Santa Correa y del Santa Cristo de la Trinidad; a las diez se hará la exposición; a las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Ambrosio Garrido; por la noche a las siete Rosario, Trisagio cantado, procesión y reserva de S. D. M.

Concluyen en San Felipe Neri consagradas al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las siete misa de Comunión general con plática; a las diez Tercia y Misa mayor, cantándose la partitura del maestro Goicoechea y sermón por el R. D. Miguel Costa y Llobera; por la tarde a las siete y media conclusión de Triduo con sermón por el mencionado señor Costa y Llobera, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. Sr. don Antonio M. Alcover, canónigo Magistral.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Sinto. Sacramento; a las diez Misa mayor solemne con exposición, sermón y procesión por el interior de la iglesia; por la noche un devoto ejercicio con exposición menor.

En San Juan, a las siete y media, novena de San Antonio de Padua.

En San Jaime, fiesta del agosto Ministerio de la Santísima Trinidad. A las siete misa de Comunión general; a las diez y media Misa mayor cantada por la R. Comunidad y sermón por el R. Padre Antonio Tomas de los SS. CC., haciéndose antes de la Misa mayor la procesión del escapulario por el ámbito de la iglesia, y después de la misa se dará la absolución general; al anoecer se concluirá el Triduo con la solemne reserva de S. D. M.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes del Sagrado Corazón; después de la misa habrá imposición de medallas; por la tarde, a las siete, función

propia de los primeros domingos, con sermón por el R. P. Francisco de P. Cuadras solemne Bendición y reserva de Su Divina Majestad.

En San Francisco, en la iglesia de la Hermandad, se celebrará misa a las siete y habrá Comunión general para los pobres que reciben socorros del Pan de San Antonio; después de la Comunión se repartirán bonos extraordinarios.

En Santa Catalina de Sena, a las siete y misa de Comunión general para los Terciarios de Santo Domingo y Cofrades del Rosario; por la tarde a las cuatro Rosario con exposición y sermón por un Padre de la Orden.

Para mañana
Jubilios de Coarresta Heras
Empiezan en San Antonio de Padua en honor de su Titular: Exposición a las seis, seguidamente las Adoraciones de Sor Rosa; a las siete novena de San Antonio con misa, al anoecer Rosario, novena y reserva de S. D. M.

Empiezan en el Oratorio del Centro Eucarístico en honor del Santísimo Sacramento: Exposición a las seis; al anoecer novena del Corpus, meditación, plática y reserva de S. D. M.

Harán vela las Religiosas y Señoras Asociadas.

Vísita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.

Santorial
Hoy.—La Santísima Trinidad, san Norberto obispo, santas Cándida y Paulina.

Mañana.—Santos Roberto, Pedro y compañeros mártires.

La Ostrina cura anemia y sus causas.

El más elemental buen sentido aconseja abstenerse de dar a los niños débiles ó enfermizos, productos inadecuados a su edad y constitución. La «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo, es el único tónico que se le puede administrar sin temor de perjudicar su tierna naturaleza y con la seguridad de obtener resultados que casi siempre parecerán asombrosos.

UNA OPERACION VENTAJOSA

Ahorrar Ptas. 515'15 al año, es para muchas personas cosa fácil.

¿Pero en qué invertirá esta suma tan mínima?

El Banco Vitalicio de España ofrece el empleo ventajoso de dicha cantidad.

Una persona de 30 años con 50 pesetas 515'45 de prima anual suscribirá un seguro combinado de 20 años por un capital de Ptas. 10.000.

En caso de fallecimiento después del pago de la primera prima, la Compañía satisface inmediatamente a sus herederos la cantidad de Ptas. 10.000.

Si vive a la expiración del contrato, es decir, a los 20 años, podrá escoger una de las liquidaciones siguientes:

1.º Rescindir el contrato y cobrar en metálico Ptas. 11.478

2.º Quedar asegurado por 10.000 pesetas pagaderas a su fallecimiento sin tener que satisfacer más primas y cobrar inmediatamente en efectivo la suma de Ptas. 6.581.

3.º Quedar asegurado por Ptas. 10.000 pagaderas a su fallecimiento sin tener que satisfacer más primas y recibir hasta su fallecimiento una renta de Ptas. 500

4.º Renunciar a la renta y percibir una póliza pagadera a su fallecimiento de Ptas. 21.423.

En el seguro combinado el importe de las liquidaciones son garantizadas en el contrato.

Para informes dirigirse a dicha Compañía, establecida Rambla de Cataluña, número 18, en uno de los 62 edificios de su propiedad, ó bien en ésta de Palma, en sus oficinas, Borne, 84, 2.º

EXPOSICION DE VALENCIA

Durante todo este mes de Junio habrá grandes fiestas unas organizadas por el Comité Ejecutivo y otras por el Ayuntamiento, figuran entre las primeras: del día 1 al 13 Concurso Hípico Internacional con premios que ascienden a 40.000 pesetas en metálico y 10.000. El 6 JUEGOS FLORALES a los que asistirán los señores Doña María Teresa y Don Fernando; del 10 al 14 semana automovilista; del 16 al 30 Juegos atléticos; Concursos de Esgrima y de FOOT-BALL. Todos los domingos habrá corridas de toros.

SUBASTA VOLUNTARIA

El día once del mes de Junio próximo, a las once de la mañana, en el despacho del abogado de esta ciudad don José Planas, se venderá en pública subasta y en un solo lote por los administradores de la herencia de doña Margarita Salas, al mejor postor, si la postura acomoda, ocos contiguas fincas urbanas, situadas en esta ciudad, consistentes, una de ellas en una casa, mesón, taberna, entresuelo y cuatro pisos, señalada con los números 24 y 26 de la calle de la Estrella y 16 de la de San Andrés, conocida por Can Vindango y la otra en casa botiga, con corral, señalada con el número 33, de la calle de la Herrería.

Los títulos de propiedad de las expresadas fincas y las condiciones de la subasta, estarán expuestos en